

VIVONS BÈGLES / MAJORITÉ MUNICIPALE

Ce printemps 2021 nous donne quelques espoirs de retrouver bientôt les joies suscitées par les moments de partage et de convivialité. Cependant, au-delà des dizaines de vies enlevées ou rendues plus difficiles par la maladie elle-même, au-delà de nos habitudes de vie, la crise que nous traversons a et aura des conséquences sociales et économiques majeures pour une grande partie de la population.

Les indicateurs du territoire (nombre de demandeurs d'emploi et de bénéficiaires du RSA...) nous démontrent la fragilisation en cours, qui touche à la fois les publics précaires traditionnels - celles et ceux qui enchaînaient les petits contrats, celles et ceux qui connaissent des ruptures de droit et d'accompagnement liés à la fermeture de certains services et à la fracture numérique, les femmes particulièrement concernées par la précarité, la monoparentalité et les violences - mais aussi des personnes qui n'avaient jamais demandé d'aides sociales jusqu'à présent - notamment parmi les jeunes et dans les secteurs d'activité les plus lourdement touchés par les mesures sanitaires.

Face à cela, le Centre Communal d'Action Sociale de la Ville de Bègles joue pleinement son rôle :

- A la fois en poursuivant son travail traditionnel d'accueil et d'accompagnement : le CCAS n'a jamais fermé pendant les confinements, a poursuivi et augmenté la distribution des aides d'urgence et les accompagnements au long cours, tout en accueillant 32% de personnes supplémentaires d'août à décembre, par rapport aux mêmes mois de 2019.

- Et en construisant de partenariats toujours plus larges et féconds, pour élaborer en commun les réponses les plus adaptées aux besoins de tous les publics dans leur diversité de conditions, et pour agir de manière coordonnée, sans doublon ni oubli.

Les difficultés sont multiples, les interventions aussi : des aides financières aux particuliers face aux dettes, locatives notamment, en augmentation et aux associations d'aide alimentaire de plus en plus sollicitées, aux colis de Noël pour les personnes âgées qui sont nombreuses à subir une aggravation de leur isolement, en passant par les masques pour les adultes et les enfants les plus démunis, le partage de repas suite à la fermeture de restos-chefs, la distribution de produits alimentaires et d'hygiène...

Quand l'épidémie sera derrière nous, la vague sociale et économique déferlera encore longtemps, nous serons à vos côtés pour l'affronter, soutenus par le formidable esprit de solidarité dont vous faites preuve.

ESPOIR BÈGLAIS

L'art d'enROBER les promesses

Le ROB ou « rapport d'orientations budgétaires » est un exercice de démocratie participative important pour les Béglais. Il est d'autant plus important que c'est le premier de la nouvelle mandature, et qu'il est sensé traduire les promesses du dernier exercice de démocratie locale, nous voulons parler des élections municipales. Ce rapport décrit les principaux investissements, les recettes et les dépenses pour les 5 années à venir. Il y a indéniablement un effort salutaire sur les équipements publics, ce qui obligera la municipalité à s'endetter, les fruits de la vente de la SAEMCIB étant dépensés. Ce rapport montre que les équilibres sont complexes à tenir, au point que l'ambition politique impose à la majorité de se projeter financièrement au-delà de ce mandat. Nous notons que les marges de manœuvre sont quasi-nulles pour envisager de nouveaux investissements, et pire, que ces montants annoncés ne sont que des estimations... Le contexte sanitaire, social et économique n'est pas pleinement pris en compte puisque le budget aux associations reste identique aux années précédentes, alors que nous considérons que les besoins vont s'exprimer avec force dans les mois à venir. L'augmentation des masses salariales est elle aussi très conséquente et anormalement disproportionnée au regard de l'évolution de la population. Dans ce ROB les sujets préoccupant le quotidien de nos concitoyens ne sont pas abordés : rien sur l'entrée rocade sud, sur la protection des biens et des personnes, rien sur la vidéo protection, rien sur la circulation, sur le revenu minimum d'existence... alors que les plus démunis et les étudiants sont dans la souffrance. On nous « enROBe » dans une communication avec de grands mots : « Participation », « Concertation », « Transparence »... Elle est où la Participation dans les nouvelles résidences imposées ? Elle est où dans l'écologie punitive ? Où est la Concertation dans le devenir du terrain de la Compagnie des Filles de la Charité ? Où est la Transparence dans les comptes de l'association ADELE ? Alors, est-ce que toutes les promesses de campagne de la majorité seront tenues ? ce ROB n'en fait pas la preuve aux Béglais. Dommage que cet exercice, qui nous engage pour 5 ans, manque de clarté et de sincérité sur le devenir des promesses électorales.